



**Mi Universidad**

*Alba Edith Hernández Mendoza*

*Control de lectura*

*Primer Parcial I*

*Interculturalidad y*

*Salud I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Primer Semestre*

**Control  
de  
lectura**

*Comitán de Domínguez, Chiapas, a 15 de marzo del 2024*

Alba

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

## Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales

Se le llama interculturalidad en salud o salud intercultural al conjunto de acciones y políticas que tienden a conocer e incorporar la cultura del usuario en el proceso de atención de salud. Pertenencia cultural, es un fenómeno que trasciende lo exclusivamente étnico pues implica valorar la diversidad biológica, cultural y social del ser humano. En todo el proceso de salud-enfermedad la relación de médico-paciente busca entender al paciente, ponerse en su lugar, no sólo en las dolencias sino transformarse, dejando de lado sus prejuicios. Existen diversas razones históricas, sociopolíticas y epidemiológicas que se han sabido mover para motivar a las iniciativas tendientes a evitar que la identidad étnica y cultural del individuo le impida lograr tener acceso y oportunidad de mejorar su salud. La antropología como ciencia contribuye tanto a develar y comprender las culturas involucradas en el proceso de atención de salud así como el de proporcionar elementos socio-antropológicos para apreciar el fenómeno de salud y enfermedad. Si contemplamos una dimensión biológica, social y cultural estaríamos hablando de un creciente pluralismo médico. Los conceptos fundamentales para el desarrollo de un enfoque intercultural en salud son; el concepto de cultura y diversidad cultural, el estudio de los modelos médicos en interacción, análisis de los sistemas médicos como complejas y dinámicas organizaciones que representan modelos epistemológicos del pensamiento acerca del fenómeno de salud y enfermedad. Así pues se analiza la interculturalidad en salud como un proceso de acercamiento entre mundos culturales diversos y se plantean algunas estrategias que permitan implementar este enfoque en el sector salud. Cultura al

Referencia bibliográfica

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

---

1. Salaverry, O.(2010).interculturalidad en salud: la nueva frontera de la medicina. Revista peruana de Medicina experimental y salud publica.
2. Dietz,G. (2013) comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno: hacia una gramática de la diversidad. Baronnet, B & Tapia, U.(coords). Educación e interculturalidad: política y políticas.
3. Alarcón, A. M., Vidal, A, & Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Revista médica de Chile, 131(9), 1061-1065.